

Marc Chatanay nommé nouveau vicaire régional de l'Opus Dei pour la France

Paris, le 8 juin 2020 – L'abbé Marc Chatanay a été nommé vicaire de l'Opus Dei en France par Mgr Fernando Ocáriz. Membre de la commission régionale depuis 1988, l'abbé Marc Chatanay succède à Mgr Antoine de Rochebrune qui occupait cette charge depuis 1999.

06/06/2020

Né en 1960, Marc Chatanay est le dernier d'une fratrie de quatre enfants. Fils d'un père ingénieur chimiste et d'une mère au foyer, il passe les dix premières années de sa vie à Lyon, sa ville de naissance, avant que toute la famille ne s'installe à Grenoble à la fin des années 60. C'est dans cette ville qu'il effectue toute sa scolarité à l'Externat Notre-Dame (collège puis lycée). Dans le cadre du collège, il fait partie du MEJ (Mouvement Eucharistique des Jeunes). En outre, il participe aux activités de formation chrétienne et de loisirs du club Taillefer, animé par des membres de l'Opus Dei. C'est après plusieurs années de discernement qu'il décide de s'engager comme laïc dans l'Opus Dei, juste avant de partir à Paris poursuivre ses études.

Diplômé de l'ESTP (École Spéciale des Travaux Publics) en 1983, il débute sa carrière dans le génie civil puis se spécialise dans le bâtiment (rénovation et construction) pendant une vingtaine d'années. Pressentant sa vocation de prêtre, il entreprend des études de théologie qui s'achèveront par un doctorat en théologie liturgique à l'Université de Navarre. Le 24 mai 2008, à l'âge de 48 ans, il est ordonné prêtre à Rome par Mgr Javier Echevarria, alors prélat de l'Opus Dei (+ 2016).

De retour à Paris, il continue de faire partie de l'organe de direction de l'Opus Dei en France, tout en assurant des activités pastorales auprès d'étudiants, de jeunes professionnels et de personnes mariées, à Paris, Dijon, Cognac et Lille. Il devient également conseiller religieux d'un groupe de scouts à Courbevoie et confesse

régulièrement dans diverses paroisses.

Tout juste nommé vicaire régional pour la France, l'abbé Marc Chatanay a tenu à s'exprimer : « *Face à la responsabilité de cette nouvelle charge qui m'incombe, je sais que je peux compter sur la grâce de Dieu, sur la prière des membres et amis de l'Opus Dei et sur le travail de mes collaborateurs. Sur les pas de mon prédécesseur, que je tiens à remercier pour son dévouement sans relâche au cours des deux dernières décennies, je souhaite continuer à œuvrer au soutien de projets éducatifs aux répercussions si importantes pour la famille et la société. J'ai également à cœur, dans la période de crise que nous connaissons actuellement, de voir nos formations permettre à chacun de redécouvrir la grandeur de l'amitié, l'importance des relations interpersonnelles et de l'ouverture*

aux autres, dans ces périphéries si chères au pape François ».

Mgr de Rochebrune a quant à lui été nommé vicaire de l'Opus Dei au Canada. *"Je rends grâce à Dieu, qui m'a donné de grandes joies tout au long de ces années au service de l'Opus Dei en France. Tout en priant ardemment pour mon successeur, je demande quelques prières pour la tâche qui m'attend outre Atlantique : mon cœur de prêtre vibre en pensant aux personnes dont j'aurai la charge".*

Pour en savoir plus sur l'Opus Dei

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/communique-de-presse-marc-chatanay-nomme-nouveau-vicaire-regional-de-lopus-dei-pour-la-france/> (29/01/2026)